

Les Eaux Paisibles

« Il me mène à des eaux paisibles » (Psaume 23:2).

Chaque année, nous semblons être menacés par des pénuries d'eau, mais bien souvent, nous bénéficions d'une abondance de pluies. Notre pays est entouré d'eau, avec un réseau de magnifiques rivières, d'innombrables ruisseaux et de sources souterraines. Nous pouvons considérer comme normales les innombrables fois où nous ouvrons un robinet et où l'eau fraîche et propre coule.

Nous avons également la chance d'avoir librement accès à la Parole de Dieu. Les Bibles sont également en abondance. Par la Parole de Dieu, nous trouvons le Sauveur et nous sommes soutenus en Lui dans nos vies. La parole de Dieu est au cœur de ce message, et Éphésiens 5 décrit ses effets affinant et purificateurs :

« Maris, aimez vos propres femmes, comme aussi le Christ a aimé l'assemblée et s'est livré lui-même pour elle, afin qu'il la sanctifiât, en la purifiant par le lavage d'eau par la parole ; afin que lui se présentât l'assemblée à lui-même, glorieuse, n'ayant ni tache, ni ride, ni rien de semblable, mais afin qu'elle fût sainte et irréprochable » (v.25-27).

Les paroles simples du Psaume 23 décrivent le travail du berger pour mener son troupeau à boire aux eaux paisibles. David utilise cette activité pour expliquer la sollicitude pastorale de Dieu, mais la conduite du berger exigeait une action de la part du troupeau. Ils devaient manger les verts pâturages et boire aux eaux paisibles. La providence de Dieu pour nous est indéniable, mais nous ne souhaitons pas toujours recevoir les bénédictions qu'il veut que nous en réjouissions.

Il y a des raisons pour lesquelles nous ne mangeons pas et nous ne mangeons pas correctement au quotidien. Si nous sommes en détresse ou malades, notre appétit peut diminuer. Nous pouvons devenir insouciants et pressés quant à ce que nous mangeons et à la façon dont nous le faisons. Le Psaume 23 nous rappelle la nature de la nourriture spirituelle de Dieu, les conditions nécessaires pour en bénéficier et notre volonté d'en recevoir ses bienfaits.

Le monde nous prive de tranquillité. Les Psaumes nous rappellent l'importance de la tranquillité pour connaître Dieu, comme l'exprime le verset : « Tenez-vous tranquilles, et sachez que je suis Dieu » (Psaume 46:10). Dans l'Ancien Testament, les sacrificateurs se rendaient à

la cuve, un grand récipient d'eau situé dans la cour du Tabernacle, pour y puiser l'eau nécessaire à leur ablution. Je les imagine se refléter à la surface de l'eau avant de prendre ce dont ils avaient besoin.

La Parole de Dieu révèle souvent ce qui est dans nos cœurs, puis elle s'occupe de notre condition par la puissance purifiante et rafraîchissante de la miséricorde et de la grâce divines, nous conduisant à la bénédiction. Se laver nous prépare à manger et à boire, mais tous les deux requièrent un état de tranquillité. C'est un processus qui dure toute une vie et qui doit demeurer une constante dans nos vies. Il est important de ne pas se laisser priver de la tranquillité de la présence de Dieu et de veiller à écouter et à se laisser guider par les paroles de Jésus à Marthe :

« Marthe, Marthe, tu es en souci et tu te tourmentes de beaucoup de choses, mais il n'est besoin que d'une seule ; et Marie a choisi la bonne part qui ne lui sera pas ôtée » (Luc 10:41-42).

Gordon D Kell